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Ce présent travail, concernant l’étude bioécologique (biométrie, charge alaire et régime
alimentaire) du Criquet pèlerin, a été effectuée suite a l’invasion qu’a connue l’Algérie en février
2004. Concernant l’étude biométrique, la comparaison des rapports (E/F) et (F/C) à l’échelle de
Dirsh (1953), nous a permis d’attribuer la totalité des populations capturées dans les régions,
d’Adrar, d’Oued Souf et de Touggourt à la forme grégaire. L’utilisation de l’abaque
morphométrique donnée par Duranton et Lecoq (1990) et l’application de l’analyse en
composante principale, nous montre que ces mêmes populations sont hétérogènes avec présence
d’individus transiens, transiens congrégans et grégaires.

L’étude de la charge alaire qui est donnée par le rapport du poids du criquet à la somme des
surfaces des ailes de la première et de la seconde paire, nous montre une différence nettement
remarquable entre les deux sexes chez les adultes. En effet les mâles ont une charge alaire (0,42
à 0,43 mg / mm2) moins importante que celle des femelles (0,51 à 0,49 mg / mm2). Par contre,
chez les imagos, les mâles et les femelles ont la même valeur de la charge alaire (0,56 mg /
mm2).

L’étude du régime alimentaire a été réalisée dans trois stations Bouda, Baamar et zone
industrielle situées à Adrar (0° 11’E.; 27° 49’N.) à 1543 km au sud d’Alger. Dans la station de
Bouda, nous avons noté la présence de cinq espèces végétales identifiées dans les fèces des
mâles et des femelles. Phoenix dactylifera est l’espèce la plus appréciée chez les mâles (62,86
%) et chez les femelles (62,05 %). Dans la station de Baamar, six espèces végétales sont
identifiées dans les fèces des femelles et quatre dans celles des mâles. L’espèce végétale la plus
consommée chez les deux sexes est Arundo plinii avec 57,18 % chez les femelles et 83,53 %
chez les mâles. Pour ce qui est de la station de zone industrielle sept espèces végétales sont
identifiées dans les fèces des mâles et huit espèces dans celles des femelles. Phoenix dactylifera
est l’espèce la plus consommées par les femelles avec un taux de 37,63 %, tandis que chez les
mâle le taux de consommation le plus élevé est noté pour Dicotylédone sp4 avec 35,39 %, suivie
par Phoenix dactylifera avec 34,35 %.

Mots clés :Criquet pèlerin, morphométrie, charge alaire, état phasaire, régime alimentaire,
Adrar, Sahara Algerién.
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This present study, concerning the bioecologie of the desert locust (biometrics, wing charge and
diet), was carried out following the invasion which Algeria knew in February 2004. Concerning
the biometric study, the comparison of reports/ratios (E/F) and (F/C) with a scale of Dirsh
(1953), us allowed allotted totality of the populations captured in the areas, Adrar, Oued Souf
and Touggourt to the gregarious form. The morphometric use of the abacus given by Duranton
and Lecoq (1990) and the application of the principal component analysis, show us that these
same populations are heterogeneous with presence of individuals transiens, transiens congrégans
and gregarious.

The study of the wing charge which is given by the report/ratio of the weight of the locust to
the sum of surfaces of the wings of the first and the second pair, shows a remarkable difference
between the two sexes adult. Because the males have a wing load (0,42 to 0,43 Mg / mm 2 ) less
significant than that of the females (0,51 to 0,49 Mg / mm 2 ). On the other hand, at the imagoes,
the males and the females have the same value of the wing load (0,56 Mg / mm 2 ).

The study of the diet is realized in three stations Bouda, Baamar and Zone industrielle
located at Adrar (0° 11' E; 27° 49' NR.) to 1543 km in the south of Algiers. In the station of
Bouda, we noted the presence of five vegetable species identified in deposit of the males and the
females. Phoenix dactylifera is the species most appreciated in the males (62,86 %) and in the
females (62,05 %). In the station of Baamar, six vegetable species are identified in deposit from
the females and four in those of the males. The vegetable species most consumed at the two
sexes is Arundo plinii with 57,18 % in the females and 83,53 %in the males. In the station of
Zone industrielle seven vegetable species are identified in deposit of the males and eight species
in those of the females. Phoenix dactylifera is the most consumed specie by the females with a
rate of 37,63 %, but in the male the highest rate is noted for Dicotylédone sp4 with 35,39 %,
followed by Phoenix dactylifera with 34,35 %.

Key words: Desertlocust, morphometry, wing charge, state phasaire, diet, Adrar, the Sahara
Algerien.
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